



La liberté, c'est plus facile en chantant.

Description

Touchée par le sort de l'iranienne Narges Mohammadi, prix Nobel de la paix 2023 qui purge une peine de prison de 31 ans, Ninja disserte sur la liberté.

Par Ninja

La liberté ? Comment la définir ? L'actualité m'incite à l'opposer à l'emprisonnement. La liberté, c'est ce que ne connaît plus, Narges Mohammadi, cette journaliste Iranienne militante des droits des femmes, qui purge une peine de 31 ans d'emprisonnement pour « diffusion de propagande ». Elle vient de recevoir le prix Nobel de la paix.

Une consécration qui ferait sans doute plaisir à Lou Andréas-Salomé, femme de lettres et première femme psychanalyste du début du 20^e siècle, qui a écrit à quoi devait ressembler la liberté pour une femme : pouvoir choisir sa vie, ne pas laisser commander par les autres, ne pas se laisser assigner à une fonction sociale, notamment de femme au foyer...

Mais la liberté a mille visages.

Symboliquement, je me la représente comme un oiseau, volant de branche en branche, et je pense à cette chanson de Pierre Perret : « Ouvrez, ouvrez la cage aux oiseaux... Regardez-les s'envoler, c'est beau ».

Poétiquement, c'est le poème de Paul Éluard, *Liberté*, qui a provoqué en moi un déclic à l'adolescence : « Sur le sable, Sur les arbres, Sur mes cahiers d'écolier, J'écris ton nom : Liberté ».

A 27 ans, après mon divorce, j'ai écouté en boucle la chanson de Serge Reggiani : *Ma Liberté*. « Ma liberté, longtemps je t'ai gardée comme une perle rare, Ma liberté, c'est toi qui m'as aidé à larguer les amarres » ...

Plus tard, j'ai aimé aussi la chanson de Florent Pagny *Ma liberté de penser* : « Je peux bien vendre mon âme au diable, Avec lui, on peut s'arranger, Puisqu'ici tout est négociable, mais vous n'aurez pas, Non, vous n'aurez pas, Ma liberté de penser ».

C'est la liberté qui s'exprime aussi dans l'émission *Libre antenne* sur Europe 1, où chacun peut s'exprimer sans tabou et sans jugement.

Voici quelques phrases récurrentes, saisies au vol : « On n'échappe pas à son histoire », « Il faut libérer la parole », « L'inconscient est d'une importance capitale », « Le corps ne ment jamais » ...

Chacun n'habite pas le monde de la même façon, ni place pas la liberté au même endroit. Dans certains coins de la planète, la liberté coûte beaucoup plus cher qu'ailleurs.

Categorie

1. Humeurs

date créée

27/10/2023